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La titánica tarea  
de La Fundación San Jacinto

En la página tres de este boletín publicamos la reseña de la última 
asamblea ordinaria de la Fundación “Antigua Escuela de Medicina 

Veterinaria”, también conocida como Fundación San Jacinto, realizada 
el pasado 17 de agosto.

En esa asamblea se llevó a cabo el cambio del Consejo Directivo, 
por lo que el Consejo saliente, encabezado por el doctor Francisco Tri-
go Tavera, ex director de la Facultad, presentó un Informe Financiero 
de Ingresos y Gastos hasta el 31 de julio de 2012 e hizo un recuento 
de los hechos más relevantes ocurridos en San Jacinto en el período 
2010-2012.

Si leemos la citada reseña, podremos constatar que a año y medio 
de su creación, la Fundación ha cumplido cabalmente con uno de sus 
propósitos fundamentales: buscar y gestionar apoyos económicos a fin 
de reunir el monto requerido para efectuar la remodelación de la anti-
gua escuela.

Tomando en cuenta que quizá algunos lectores no estén familia-
rizados con el tema, sobre todo aquellos externos a la Facultad y a la 
UNAM (Infovet es leído por académicos, alumnos y profesionales de la 
MVZ del interior del país e incluso del extranjero), vale la pena recordar 
que el antiguo edificio de San Jacinto fue la sede de la primera Escue-
la de Medicina Veterinaria de México y de América (1853), la que con 
el paso de los años se convirtió en la Facultad de Medicina Veterinaria 
y Zootecnia de la UNAM. En 1955, la UNAM prestó este inmueble a la 
Secretaría de Educación Pública para que desarrollara ahí actividades 
escolares; sin embargo, nadie imaginó que tendrían que transcurrir 55 
años para que lo recuperara: en agosto del 2010 la SEP entregó a la 
Dirección General del Patrimonio Universitario el edificio.

Debido a las condiciones en que fue entregado, San Jacinto ha 
sido sometido a trabajos de remodelación que, de acuerdo con las au-
toridades universitarias, implicarán un gasto de aproximadamente 25 
millones de pesos.

Como es de suponerse, reunir esta cifra implica mucho trabajo y 
esfuerzo por parte de la Fundación San Jacinto, a cuyo nuevo Consejo 
Directivo —encabezado por la doctora María Elena Trujillo Ortega, di-
rectora de la FMVZ— deseamos el mayor de los éxitos en esta titánica 
tarea.
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En el marco de los festejos por el Día del Médico Veterinario, Gregorio Luke, promotor de la cultura mexicana en el extranjero, impartió 
una conferencia sobre la Vida y Obra de una de las pintoras mexicanas más conocidas a nivel mundial: la inolvidable Frida Kahlo. El acto 
se realizó en el auditorio Pablo Zierold Reyes, a donde acudieron autoridades, académicos y alumnos de la Facultad. 
Fotos: Virginia Galván Pintor.

También como parte de la conmemoración del Día del Médico Veterinario, en la explanada de El Quijote se realizó una verbena que 
propició la convivencia e integración de los diferentes sectores de la comunidad, en la que hubo buena música y comida elaborada por 
los miembros de los diversos departamentos académicos. 
Fotos: Virginia Galván Pintor.

FeSteJo
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nuevo conSeJo directivo 
 en La “Fundación San Jacinto”

 � Lo encabeza la doctora María Elena Trujillo Ortega
 � El Patronato de la UNAM apoya con 12 millones de pesos la remodelación para el inmueble histórico

La doctora María Elena Trujillo Ortega, 
directora de la Facultad de Medicina Ve-
terinaria y Zootecnia de la UNAM, tomó 
posesión como presidenta del Consejo Di-
rectivo de la “Fundación Antigua Escue-
la de Medicina Veterinaria” (San Jacinto), 
en sustitución del doctor Francisco Tri-
go Tavera, ex director de la Facultad y  
actual secretario de Desarrollo Institu-
cional de la UNAM.

En asamblea general ordinaria 
efectuada el pasado 17 de agosto en el 
marco del Día del Médico Veterinario, la 
doctora María Elena Trujillo rindió pro-
testa y dio a conocer los nombres de las 
personas que la acompañarán en esta 
nueva tarea al frente de la Fundación:  

Vicepresidente: Jorge Luis Vallejo 
Pérez, en representación de la Fede-
ración de Colegios y Asociaciones de 
Médicos Veterinarios Zootecnistas de 
México (FedMVZ). 

Secretario: Alberto Arrés Rangel, 
por el Consejo Nacional de Educación 
para la Medicina Veterinaria y Zootecnia 
(Conevet).

Tesorero: Diódoro Batalla Campero, 
por la Academia Veterinaria Mexicana 
(AVM).

Vocal: Eduardo Pérez Eguía, por 
la Asociación Mexicana de Escuelas y  
Facultades de Medicina Veterinaria y 
Zootecnia (AMEFMVZ).

Vocal: José Manuel Berruecos Villa-
lobos, como ex director de la FMVZ de 
la UNAM. 

Vocal: Francisco Suárez Güemes, 
por el Consejo Técnico Consultivo  
Nacional de Sanidad Animal (Conasa).

Vocal: Hugo Fragoso Sánchez, 
por el Servicio Nacional de Sanidad, 
Inocuidad y Calidad Agroalimentaria 
(Senasica).

Vocal: Carlos Lamothe Zavaleta, 
por el Consejo Nacional de Certificación 
de la Medicina Veterinaria y Zootecnia 
(Concervet).

Asamblea General: 20 sitiales co-
rrespondientes a tres ex directores de la 
FMVZ; tres ex presidentes de la FedMVZ, 
del Conevet, de la AVM, de la AMEFMVZ 
y del Conasa, así como dos ganadores 
del Premio Nacional de Sanidad Animal.

Todos ellos rindieron protesta 
ante la nueva presidenta, comprome-
tiéndose a respetar y hacer respetar los  

estatutos de la también llamada Funda-
ción San Jacinto.

Antes de la toma de posesión, el 
doctor Francisco Trigo Tavera, presiden-
te saliente, presentó el “Informe Finan-
ciero de Ingresos y Gastos” hasta el 31 
de julio de 2012, así como un listado de 
los hechos más relevantes suscitados en 
el inmueble de San Jacinto durante el 
período 2010-2012.

En este contexto, el presidente  
saliente informó que él y el doctor Luis 
Alberto Zarco Quintero, ex director de 
la Facultad y actual miembro de la Junta 
de Gobierno, visitaron al presidente del 
Patronato de la UNAM, doctor Alfredo 
Adam Adam, para gestionar un dona-

Miembros de la asamblea escuchan, atentos, el informe presentado por el Comité Directivo saliente. 
Foto: Virginia Galván Pintor. 



Infovet, septIembre 10 de 2012    5

La SEP entrega a la Dirección General del Patrimonio Universitario el inmueble de San 
Jacinto. La FMVZ lo recibe para su custodia. 

Agosto 2010

Calas de exploración.
Investigación histórica del inmueble con visitas a diversos archivos.

Levantamiento y dictaminación de las instalaciones eléctricas del inmueble.
Octubre-diciembre 2010.

Levantamiento y dictaminación de las instalaciones hidrosaniatrias.
Proyecto para instalaciones eléctricas.

Abril-julio 2011.

Levantamiento arquitectónico del inmueble y su conjunto en plantas, fachadas, cortes, 
desarrollo de detalles arquitectónicos. 

Octubre 2010-marzo 2012.

Estudio de la zonificación de los espacios para los diferentes usos y las asociaciones que 
albergará el inmueble. 

Diciembre 2011-marzo 2012.

Desarrollo propuesta arquitectónica. Marzo-agosto 2012.

Proyecto restauración, conservación y dignificación. Agosto 2011-julio 2012.

Desarrollo proyectos eléctricos, hidrosanitarios y de voz y datos. Agosto 2011-julio 2012.

Presentación proyecto de restauración ante las autoridades del INAH para la obtención 
de liencias de intervención. 

Junio 2012.

La Fundación San Jacinto en asamblea general ordinaria. 
Foto: Virginia Galván Pintor. 

tivo en pro de la remodelación de San 
Jacinto.

Solidariamente —señaló el doctor 
Trigo— el doctor Adam se comprome-
tió a que el Patronato apoyaría con 12 
millones de pesos, de los cuales dos mi-
llones fueron etiquetados para el 2011, 
cuatro millones para el 2012, cuatro mi-
llones para el 2013 y dos millones para el 
final de la remodelación”.

El doctor Trigo aclaró que el Patronato 
de la UNAM transfiere directamente el 
dinero a la Dirección General de Obras.

Los hechos relevantes realizados 
entre el 2010 y el 2012 en el inmueble 
que albergó a la Antigua Escuela de Me-
dicina Veterinaria son los siguientes:

La “Fundación Antigua Escuela de Medicina Veterinaria” fue constituida el 24 de febrero de 2011 como una asociación civil 
en la que están representados todos los cuerpos cupulares que regulan, promueven y vigilan la MVZ en México. 

Los objetivos principales de la Fundación son, entre otros: administrar, conservar, utilizar y mantener en funcionamiento 
las instalaciones; obtener financiamiento para el desarrollo de proyectos académicos; auspiciar la unidad del gremio, así como 
organizar actividades académicas y de investigación de las ciencias veterinarias, y otras de tipo cultural y social.
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nuevaS oFicinaS académico-adminiStrativaS  
en eL ceiePav

a fin de que el Centro de Enseñanza, In-
vestigación y Extensión en Producción 
Animal Avícola (CEIEPAv) de la Facultad 
de Medicina Veterinaria y Zootecnia 
desarrolle sus labores académicas y ad-
ministrativas en mejores condiciones, 
en el 2011 el Gobierno Federal anunció 
oficialmente la donación a la FMVZ de 
un predio e instalaciones que pertene-
cieron a la antigua Secretaría de Agricul-
tura y Ganadería, y que son contiguos al 
Centro.

Durante poco más de un año, la 
Facultad trabajó en la limpieza del pre-
dio y en la remodelación de las instala-
ciones que hoy constituyen las nuevas 
oficinas académico-administrativas del 
CEIEPAv.

De acuerdo con la Coordinación 
Administrativa del Centro, el predio 
cuenta con cerca de dos hectáreas que 
permitieron situar la entrada principal 
en la calle Manuel M. López (S/N), 
ubicada a 150 metros de la Estación 

La Nopalera de la Línea 12 del Metro, 
lo cual hace mucho más fácil el arribo.

Remodeladas gracias a recursos 
otorgados por la Rectoría de la UNAM, 
al presupuesto de ingresos extraordi-
narios del Centro y donaciones hechas 
por representantes de la industria, las 
nuevas oficinas cuentan con:

 | Ocho cubículos (seis para pro-
fesores, uno para la Dirección 
Técnica y otro para la Secretaría 
Administrativa). 

 | Sala de juntas.

 | Sala secretarial.

 | Biblioteca.

 | Dos núcleos de sanitarios.

Asimismo, cuenta con el siguiente 
equipo nuevo: sistema de vigilancia a 
través de cámaras, sistema de comu-
nicación, escritorios, libreros, mesas y 
sillas. 

La ceremonia de inauguración se 
realizó el pasado 26 de julio y estuvo 

encabezada por la doctora María Elena 
Trujillo Ortega, directora de la Facultad, 
así como por el doctor Ernesto Ávila 
González, director técnico del Centro, 
quienes cortaron el listón azul y oro 
que adornaba la entrada a las nuevas 
instalaciones.

En entrevista para Infovet, el doctor 
Ávila González habló de los nuevos 
proyectos que se tienen para el Cen-
tro e indicó que dada la ubicación que 
tiene en la Ciudad de México y con las 
facilidades de arribo que implica la 
nueva línea del metro, se planea cons-
truir un auditorio para 120 personas 
aproximadamente, en donde se impar-
tirán cursos y talleres de actualización, 
conferencias, etcétera. 

Aunado a este proyecto —subra-
yó el doctor— existe otro que tiene 
como objetivo estrechar y fortalecer 
vínculos con las instituciones del Go-
bierno Federal y la industria privada in-
volucradas con la medicina veterinaria 
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y zootecnia, para apoyar la formación 
permanente de los profesionales del 
área. 

Igualmente —agregó— se tiene 
planeado estructurar y, por supuesto, 
mejorar el sistema de mantenimiento 
de los productos del Centro, así como 
construir un nuevo conejar que per-
mita desarrollar de mejor manera las 
labores académicas y de producción 
del área. 

GeneraLidadeS deL centro

Los objetivos principales del CEIEPAv 
son contribuir a la enseñanza, investiga-
ción y difusión de la producción avícola 
a través de modelos prácticos de pro-
ducción de gallinas, pollos de engorda, 
avestruz y pavos, y la producción de  
conejos para abasto y peletería mediante 
un modelo práctico. 

También tiene como objetivo la 
evaluación de especies alternativas de 
aves de valor pecuario, para su aprove-
chamiento en el país.

La directora de la Facultad y el director técnico del CEIEPAv cortaron el listón colocado a la entrada de las nuevas oficinas.
Foto: Virginia Galván Pintor. 

En cuanto a sus funciones, destacan 
las de apoyar a los departamentos aca-
démicos de la Facultad en la enseñanza, 
investigación y extensión de los aspec-
tos técnicos, científicos y financieros de 
la producción avícola y de conejos; aten-
der a los alumnos en prácticas escolares 

sobre tópicos de producción avícola y 
de conejos, e implementar y difundir 
tecnología eficiente y validada de pro-
ducción avícola y de conejos, a fin de 
coadyuvar a la satisfacción de necesida-
des técnicas, económicas y ecológicas 
de México. 

 Foto: Virginia Galván Pintor. 
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Algunos de los corderos. Foto: Virginia Galván Pintor. 

deSarroLLa cePiPSa Proyecto   
de BorreGaS LecheraS

EL Centro de Enseñanza Práctica e 
Investigación en Producción y Salud 
Animal (CEPIPSA), de la Facultad de Me-
dicina Veterinaria y Zootecnia, desarro-
lla un proyecto de Borregas Lecheras 
que representa grandes beneficios para 
la enseñanza, la investigación y para los 
productores del país relacionados con el 
ramo.

El ordeño de borregas en el CE-
PIPSA inició en 1994 con la ordeña de 
borregas de razas no especializadas; 
sin embargo, hace tres años registró un 
gran avance con la incorporación de una 
raza lechera, la East Friesian, la cual fue 
cruzada con la raza Pelibuey, lo que per-
mitió que actualmente el Centro cuente 
con 16 hembras cruza East Friesian-Peli-
buey y 26 corderos de tres meses, ade-
más se han adquirido dos sementales 
East Friesian. 

El trabajo con estos animales tiene 
importantes repercusiones, pues, por un 
lado, los alumnos que acuden al Centro 
realizan prácticas en las que aprenden 
todo sobre la producción de leche de bo-
rrega, desde la crianza y el ordeño hasta 
la elaboración de diferentes productos 
como el queso, y por otro, porque im-
pulsa el desarrollo de la investigación al 
permitir la apertura de nuevas líneas en 
terrenos como el cruzamiento de razas 
para obtener animales más productivos 
y resistentes.

En el terreno de la extensión la re-
percusión también es relevante, ya que 
si bien en México existen algunas granjas 
que trabajan adecuadamente con bo-
rregas lecheras, para el grueso de los 
productores sería una ventana de opor-
tunidad que generaría un mayor ingreso 
para su economía familiar. 

En entrevista para Infovet, el Maes-
tro Javier Gutiérrez Molotla, director téc-

nico del Centro, explicó que una de las 
causas del desarrollo de este proyecto 
es la necesidad del mercado, y es que, 
en el país hay varias granjas dedicadas a 
la producción de leche de oveja, lo que 
ha provocado que la demanda de queso 
de borrega vaya en aumento.

El Maestro agregó que en este con-
texto es necesario que los estudiantes 
de la FMVZ aprendan y se capaciten en 
la producción y transformación de leche 
de borrega, para con ello atender y sa-
tisfacer la demanda de los ovinocultores 
que buscan una alternativa más renta-
ble para su producción.

Al hablar sobre el cruzamiento de 
razas, el doctor explicó que se escogió 
a la Pelibuey porque, es una raza bien 
adaptada a las condiciones de México; 
además, es pequeña, rústica, resistente 
a enfermedades y con buena habilidad 
materna; por su parte, la East Friesian, 

de origen alemán, es la raza que me-
jores producciones de leche ha tenido 
a nivel mundial, de talla grande y muy 
delicada en su crianza: “Con este cruza-
miento pretendemos obtener un animal 
con mayor habilidad materna, pero que 
no crezca mucho, pues entre más gran-
de es, mayores son sus necesidades de 
alimentación”.

“Las primeras ovejas Pelibuey fue-
ron inseminadas artificialmente con se-
men de East Friesian; sin embargo, hoy 
el CEPIPSA cuenta con dos machos de 
esta raza para continuar con el proyecto: 
las 16 hembras ordeñadas actualmente 
(F1) son producto de ese cruzamiento 
que nos ha dado excelente resultados, 
acordes con lo reportado por otros in-
vestigadores del área”.

“El objetivo es encontrar la cruza 
ideal para obtener animales más resis-
tentes, que den mayor producción de 
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Las borregas rumbo a la Sala de Ordeño del CEPIPSA.
Foto: Virginia Galván Pintor. 

La alumna Melba Martínez y uno de sus asesores de tesis, el doctor Augusto Lizarazo, durante el proceso de ordeño.
Foto: Virginia Galván Pintor. 

leche: durante el pico de producción 
cada hembra (F1) proporciona 1.2 litros 
en promedio, y se espera llegar a los 120 
días de lactación con una producción 
acumulada por borrega de 100 litros por 
lactancia”.

Tras señalar que cada vez son más 
los productores que se acercan al Cen-
tro para solicitar asesoría e información 
sobre este tipo de producción y, sobre 
todo, para saber si es rentable o no, y 
bajo qué sistema, el doctor comentó 
que la enseñanza sobre la producción 
de leche de borrega no solo se ha rea-
lizado en el CEPIPSA sino también en el 
Centro de Enseñanza, Investigación y 
Extensión en Producción Ovina (CEIEPO) 
de la Facultad; sin embargo, el proyecto 
del CEPIPSA va encaminado a la elabo-
ración de quesos, especialmente el tipo 
manchego.

una de LaS PrimeraS LíneaS de 
inveStiGación

En el marco de este proyecto, 
actualmente la alumna Melba Martí-
nez desarrolla la tesis de licenciatura  
“Características de producción y carac-
terísticas físico–químicas de leche de 
borrega de la raza East Friesian cruzada 
con Pelibuey, bajo dos sistemas de lac-

tación: lactancia natural contra lactancia 
artificial”.

De acuerdo con la alumna —quien 
trabaja bajo la asesoría de los académi-
cos Jorge Armando Álvarez, Augusto 
Lizarazo Chaparro y Javier Gutiérrez Mo-
lotla— dijo que uno de los objetivos de 
la tesis es analizar y obtener resultados 

en cuanto a la producción de leche de 
borrega basada en ambos tipos de lac-
tancia, tanto en cantidad como en con-
tenido: proteína, lactosa, sólidos totales 
y grasa”.

“Con este trabajo pretendemos ob-
tener información, pues es muy escasa 
en México; no se sabe, por ejemplo, cuál 
es la curva de lactación, es decir, cómo 
producen, cuánto producen y por cuán-
to tiempo, entre muchos otros aspectos”.

Entrevistada también por la repor-
tera de Infovet, la tesista explicó que a 
nivel mundial la producción de leche de 
borrega es baja: “De acuerdo con la FAO 
(cifras de 2007), a nivel internacional se 
producen 550 millones de toneladas de 
leche de cabra, mientras que la leche de 
borrega apenas alcanza 8 millones de 
toneladas”.

Lo importante aquí —subrayó la 
alumna— es que en México se está au-
mentando la demanda por productos 
lácteos de excelente calidad, mercado 
que puede ser atendido por aquellos 
ovinocultores que decidan diversificar 
su producción, como lo sería la elabora-
ción de quesos de borrega.
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La directora de la FMVZ entrega el reconocimiento al titular de la Sagarpa.
Foto: Virginia Galván Pintor. 

homenaJe a imPuLSoreS de LoS SectoreS 
aGroaLimentario y aGroPecuario

La Academia Veterinaria Mexicana 
(AVM) y la Confederación Nacional de 
Organizaciones Ganaderas (CNOG) otor-
garon reconocimientos al secretario de 
Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, 
Pesca y Alimentación (Sagarpa), Fran-
cisco Mayorga Castañeda y al senador 
Heladio Ramírez López, por su labor y 
contribuciones al avance de los sectores 
agroalimentario y agropecuario, y de las 
poblaciones rurales.

Los reconocimientos fueron en-
tregados por la directora de la Facultad 
de Medicina Veterinaria y Zootecnia, 
doctora María Elena Trujillo Ortega, en 
una ceremonia efectuada el pasado 27 
de agosto en la Torre de Ingeniería de 
Ciudad Universitaria, a la cual asistió 
en representación del rector José Narro 
Robles.

Ante académicos, autoridades de 
la administración central de la UNAM, 
legisladores, funcionarios del Gobierno 
Federal y productores, la directora de 
la FMVZ señaló que ambos homena-
jeados han impulsado decididamente 
proyectos y reformas que han resultado 
prioritarias para el desarrollo del sector 
pecuario del país.

La Ley de Sanidad Animal —agregó 
la doctora— es un ejemplo de esos pro-
yectos y reformas, así como una muestra 
del talento y espíritu de servicio de am-
bas personalidades, que en sus respec-
tivas áreas de trabajo lograron llegar a 
consensos y acciones a favor del campo.

“Agradecemos a los homenajeados 
el apoyo que han dado al gremio de los 
médicos veterinarios y les expresamos 
el compromiso que tiene la FMVZ de la 

UNAM con el avance de México. Muestra 
de este compromiso es que de manera 
conjunta, la Facultad y la AVM han traba-
jado en un documento que será entre-
gado a la LXII Legislatura y que analiza la 
situación actual, los retos y perspectivas 
de la MVZ en la enseñanza, la salud pú-
blica y el desarrollo del campo”. 

La bienvenida a la ceremonia estu-
vo a cargo del doctor Leopoldo Paasch 
Martínez, académico y ex director de la 
FMVZ, quien aseguró que el desempeño 
de Francisco Mayorga Castañeda al frente 
de la Sagarpa ha sido excepcional: México 
es una economía grande, totalmente 
abierta, pero tiene la peculiaridad de 
que una parte muy importante de su 
población pertenece al sector rural, con 
más de 25 millones de personas. En un 
escenario así, ser secretario de agricul-

El senador Heladio Ramírez López
Foto: Virginia Galván Pintor. 



Infovet, septIembre 10 de 2012    11

JerSey´S a equiPo  
de tocho FLaG

tura es un reto enorme, porque hay 
que conciliar la realidad de nuestra 
actividad económica en el ámbito 
internacional y afrontar los retos de 
la competencia, con paradigmas 
tan preocupantes como la crisis 
alimentaria. 

Añadió que la labor de Francisco 
Mayorga es un ejemplo de aptitud, 
conocimiento y sensibilidad, pues 
ha dirigido a la Sagarpa en una etapa 
de retos y oportunidades, integran-
do a todos los actores de la cadena 
productiva; además, ha logrado dig-
nificar y retribuir a los hombres y mu-
jeres del campo.

En cuanto al senador Heladio  
Ramírez López, el doctor Paasch men-
cionó: “Es un ejemplo de patriotismo 
y perseverancia”: Con trabajo, esfuer-
zo y dedicación ha logrado que en el 
Congreso Mexicano se preste mayor 
atención al sector agropecuario.

Heladio Ramírez —agregó— 
ha sido un defensor de la dignidad 
de los campesinos mexicanos; con 
la ayuda de sus hijos ha hecho una 
gran labor en la Mixteca Oaxaqueña, 
Poblana y Guerrerense, en donde ha 
implementado actividades que van 
desde cajas de ahorro para niños, 
hasta cursos de educación continua 
para jóvenes, proyectos solidarios 
dirigidos a mujeres y programas 
de agricultura protegida en trabajo 
colectivo.

En la ceremonia también inter-
vinieron como oradores el doctor 
Diódoro Batalla Campero, presidente 
de la AVM y el presidente de la CNOG, 
Oswaldo Cházaro Montalvo; además 
de los propios homenajeados. 

La Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia de la UNAM entregó jersey´s a 
las alumnas que forman parte del equipo de Tocho Flag, en un sencillo acto efectuado 
en las oficinas de la Dirección.

Encabezadas por su entrenador, Alfredo Márquez Sumano, las jóvenes que in-
tegran el representativo de Tocho Bandera recibieron sus jersey´s de manos de la 
directora de la Facultad, doctora María Elena Trujillo Ortega, quien a su vez recibió el 
jersey marcado con el número uno.

Dentro de las tradiciones del deporte universitario, la entrega de jersey´s, uni-
formes, playeras, etcétera, es de las más importantes, pues es la forma en que la 
institución expresa su apoyo incondicional a los representativos. Fotos: Virginia Galván Pintor. 
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1.  La participación será individual y en equipo. 

2.  Las propuestas deben ser originales e inéditas.

3.  Se recibirán un máximo de dos propuestas por persona o 
equipo.

4.  La(s) propuesta(s) se centrará(n) en la figura tradicional 
de nuestros representativos —Carneros de Veterinaria—, y 
deberá(n) contener como máximo tres colores (verde oscuro, 
naranja y blanco), además de reflejar valores o virtudes que 
enaltezcan e induzcan la práctica del deporte.

5.  Los diseños se entregarán en un disco compacto con un 
archivo de dibujo a trazo (Ilustrador, PhotoShop) de 8 X 8 
cm, con resolución de 300 dpi e impresiones a color de 2 X 2 
cm, 4 X 4 cm y 6 X 6 cm.

6.  Cada propuesta se entregará en sobre cerrado, con una 
portada que identifique al autor o autores con un seudónimo. 
En el interior del sobre se incluirá una hoja con los siguientes 
datos:

• Nombre(s) completo(s) del(los) participante(s).

• Sector (académico, alumno, trabajador).

• Teléfono(s) y correo electrónico.  

7.  . Las propuestas se recibirán a partir de la publicación de 
esta convocatoria y hasta el 17 de septiembre de 2012, de 
lunes a viernes de 10:00 a 14:30 horas, en el Departamento 
de Vinculación y Comunicación (Infovet) de la Secretaría 
de Planeación: Edificio 1, planta alta, FMVZ, Ciudad 
Universitaria, México, D.F. 

8.  Habrá sólo un diseño ganador. 

9.  La selección del logotipo ganador estará a cargo de un 
Jurado integrado por personal de los departamentos de 
Vinculación-Comunicación, y Divulgación (Área de Diseño).

10. El resultado se publicará en el Infovet correspondiente al 1 
de octubre de 2012. 

11. El logotipo seleccionado formará parte del Patrimonio 
Universitario y se utilizará en prendas, objetos, impresos y 
soportes electrónicos o de cualquier otro tipo que difundan 
las actividades deportivas y distingan a los equipos. 

12. El autor ganador cederá los derechos de su creación a la 
FMVZ de la UNAM. 

13. Con el apoyo de profesionales del diseño, la FMVZ podrá 
hacer modificaciones al logotipo, a fin de mejorarlo.

14. Los autores no ganadores podrán recoger sus trabajos del 
2 al 26 de octubre de 2012, de 10:00 a 14:30 horas, en el 
mismo lugar en donde los entregaron. La FMVZ no se hace 
responsable de los diseños que no se recojan durante el 
período señalado.  

15. Los casos no previstos en esta Convocatoria serán resueltos 
por el personal del Departamento de Vinculación y 
Comunicación. 


